



## Reforma al sistema de pensiones será votada este miércoles

Este miércoles se llevará a cabo una votación crucial en la Cámara de Diputados que marcará un antes y un después en el sistema de pensiones en México. La reforma propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador ha generado intensos debates y cuestionamientos, pero finalmente llega a su etapa final de aprobación.

La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, junto con los titulares del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, del ISSSTE, Bertha Alcalde, del FOVISSTE, César Buenrostro, y del Infonavit, Carlos Martínez, se reunieron con diputadas y diputados de Morena, PT y PVEM para afinar los detalles de la reforma que será votada este miércoles en el pleno de la Cámara de Diputados.



En este encuentro, Alcalde instó a los congresistas a votar a favor del proyecto, que tuvo que ser modificado para ajustarse a las normas legales en lugar de constitucionales. La iniciativa original buscaba la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar, con el objetivo de garantizar el 100% de pensiones a los trabajadores. Sin embargo, al no contar con el apoyo requerido, se optó por una reforma legal.

Por su parte, Zoé Robledo explicó que la viabilidad de la reforma radica en la inclusión de cuentas activas no reclamadas al Fondo de Pensiones. Aunque se reconoció que los 40 mil millones de pesos previstos como capital semilla no son suficientes, se confirmó que se buscará nutrir el fondo con las utilidades y recursos excedentes de proyectos como el Tren Maya, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y la refinería de Dos Bocas.

Los primeros beneficiarios de esta reforma se verán reflejados entre los años 2026 y 2027, según lo explicado durante la reunión. Luisa María Alcalde aseguró que este cambio permitirá revertir los efectos de reformas pasadas que dejaban a los trabajadores jubilados con un porcentaje menor de su salario.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 NOTIGRAM

0

17/04/2024

LEGISLATIVO

Sin embargo, las críticas y dudas no se han hecho esperar. Alcalde Luján rechazó las afirmaciones de que la reforma perjudicará a los trabajadores, calificándolas como parte de una campaña mediática de la oposición. En su opinión, el Fondo Solidario propuesto en la reforma garantizará pensiones completas y justas para los trabajadores.

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, anunció que este miércoles fundamentará el proyecto para aclarar cualquier incertidumbre sobre sus beneficios. Además, recordó el caso de Vicente Fox, quien en 2002 utilizó recursos de las pensiones sin beneficio para los trabajadores, en contraposición a lo propuesto en esta reforma.

La discusión en torno a esta reforma sigue generando división y controversia en el ámbito político y social. Este miércoles, la votación definitiva marcará el rumbo del sistema de pensiones en México y definirá el futuro de los trabajadores.

<https://notigram.com/mexico/nacional/reforma-al-sistema-de-pensiones-sera-votada-este-miercoles-20240416-1218183>